



Baltazar lucha por su vida tras salvaje agresión: autoridades exigen justicia

RECUPERACIÓN. Perrito fue rescatado en Calama tras recibir 15 puñaladas y ser obligado a pelear. Este nuevo caso reabre el debate sobre el maltrato animal, mientras está activa una campaña para solventar tratamiento.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Baltazar, un perro de raza pitbull de cuatro años, fue víctima de un violento caso de maltrato en Calama, donde recibió al menos 15 puñaladas en distintas partes del cuerpo. El ataque ocurrió en el pasaje Guillermo López, sector centro de Calama conocido también como pasaje "Las Tinieblas" y generó un amplio rechazo tanto en la comunidad como entre autoridades locales y parlamentarios de la región.

Actualmente, el animal se encuentra estable, en proceso de recuperación en una clínica veterinaria de Calama, donde fue sometido a una compleja cirugía reconstructiva.

Al respecto, María José Quintanilla, médica veterinaria a cargo del tratamiento, explicó que Baltazar presentaba "alrededor de 15 puñaladas en el lomo, en la parte de las costillas también", además de "hematomas en la parte abdominal, torácica, rasguños y varias señas de lo que son mordeduras por haber sido maltratado". Según detalló, los golpes lo dejaron "en una situación crítica".

La doctora confirmó que el animal tuvo "ruptura de músculo, también ruptura de piel", pero que la cirugía resultó exitosa.

"Baltazar presenta hematomas en la parte abdominal, torácica, rasguños y varias señas de lo que son mordeduras por haber sido maltratado"

María José Quintanilla
 Veterinaria

"Actualmente él está en buena situación al cuidado de todo nuestro personal aquí en la clínica Paws", indicó.

Además, señaló que si las lesiones hubieran comprometido órganos vitales, "estaríamos lamentando otro tema aquí más grave en cuanto al maltrato que sufrió Baltazar".

Gracias a la intervención de la agrupación Ama Vivir y del equipo veterinario, el perrito salió de riesgo vital. A pesar de la gravedad de las heridas, no hubo daño en pulmones ni en otros órganos internos. "Eso es muy buena señal", subrayó la profesional, quien agregó que el seguimiento continúa.

JUSTICIA Y ACCIONES

Este caso no solo causó la indignación y sorpresa de los loínos sino que también movilizó a algunas autoridades. Uno de ellos fue el diputado Sebastián Videla quien visitó la clínica donde permanece el perrito



BALTAZAR SE ENCUENTRA ACTUALMENTE EN RECUPERACIÓN TRAS ATAQUE.



PARTE DE LAS HERIDAS QUE RECIBIÓ EL PERRO EN SU LOMO.

y coordinó acciones con la Municipalidad de Calama para intervenir el sector donde ocurrió el ataque.

"Este hecho no puede quedar impune. Seguiremos trabajando para dar con los responsables y evitar que más animales sufran este tipo de violencia", señaló el parlamentario.

Videla sostuvo además que el lugar del ataque, representa un foco de inseguridad. "Hemos conversado con el alcalde Eliecer Chamorro constantemente para poder fiscalizar el lugar donde, obviamente, hay droga, un sector peligroso". Añadió que se comunicó con Carabineros, la Policía de Investigaciones (PDI) y el Ministerio de Seguridad para solicitar presencia y control.

"No es posible que ataquen a un perro de esta manera tan

brutal. El Gobierno está ausente en poder entregar tranquilidad y paz a los vecinos de Calama", denunció el diputado.

También aseguró que se está trabajando en coordinación con la Fiscalía y que el caso es investigado por la PDI. Según informó, la Municipalidad de Calama está evaluando avanzar en una segunda acción judicial.

"No le vamos a tener miedo a estos delincuentes que causan temor a los vecinos. Esto ya está en investigación para que se haga justicia, no solamente con Baltazar, sino con cada animal que sea atacado cruelmente en Calama, en la región y en todo el país", puntualizó.

El senador Pedro Araya calificó el ataque como una tortura. "Esto no fue un accidente. Fue una tortura planeada por los lla-

mados 'soldados narcos' del sector Las Tinieblas, en Calama. Se divierten obligando a perros a pelear, y si pierden, los matan. Baltazar logró escapar. Una vecina lo rescató y hoy está luchando por su vida gracias a la Fundación Ama Vivir Calama", relató.

El legislador exigió medidas judiciales. "Esto es maltrato animal agravado, y debe terminar en la cárcel. No podemos seguir normalizando esta crueldad", enfatizó Araya.

CAMPAÑA

La recuperación de Baltazar también movilizó la solidaridad de la comunidad. Desde la Fundación Ama Vivir hicieron un llamado a quienes deseen colaborar con los gastos médicos del perrito, que se encuentra bajo cuidados

intensivos en la clínica Paws.

Las personas pueden hacer aportes voluntarios a través de una cuenta habilitada para este fin a nombre de Paws Clinic Spa, cuenta corriente 0-000-9582623-7 de Banco Santander. RUT: 78.034.709-0, pawsclicspa@gmail.com y en el mensaje escribir: "Aporte para Baltazar".

Este nuevo caso se suma a una preocupante seguidilla de hechos de maltrato animal en la zona. Solo en lo que va del año en Calama, se han registrado múltiples denuncias por perros quemados, envenenamientos masivos en Chiu Chiu, descuartizamientos y casos de desnutrición severa, lo que ha encendido las alarmas entre agrupaciones animalistas y autoridades comunales.

CEDIDAS

CS